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сегодня и завтра
ТСЖ - ЭТО НЕ ТОЛЬКО

ТОВАРИЩЕСТВО 
СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ, 

НО И ТАЛАНТ СЧАСТЛИВО ЖИТЬ

Организовывая «горячую линию» в
начале осени, мы были уверены, что
жители обязательно воспользуются

удобной возможностью выяснить для себя
множество насущных вопросов, связанных
с жильем. Однако мы не ожидали, что наша
«горячая линия» окажется настолько вос-
требованной. Уже сейчас нам позвонили
порядка 150 человек. И каждый день коли-
чество звонков все увеличивается. 

Большинство жителей интересует все, что
связано с возможностью улучшения жилищ-

ных условий: ведь мало у кого имеется сум-
ма денег, достаточная для приобретения но-
вой квартиры. Помимо альтернативной
сделки, предлагаемой нами в таких случа-
ях, мы можем также порекомендовать так
называемую инвестиционную сделку (или
иначе она называется взаимозачет), осо-
бенно если за приглянувшуюся квартиру
необходимо внести полную сумму денег в
течение очень короткого времени. Такой
вид сделки очень актуален, поскольку срав-
нительно небольшое количество имеющихся

сегодня предложений (на каждое из которых
претендует помногу покупателей сразу) поз-
воляет продавцам квартир диктовать более
жесткие условия продажи, в том числе и по
срокам. Очень часто покупатели просто не
успевают продать свое жилье для того, что-
бы иметь возможность выкупить понравив-
шуюся им квартиру. Именно для таких случа-
ев и предназначена инвестиционная сделка,
предлагаемая нашей компанией.

Заключается она в следующем. Допустим,
вы самостоятельно нашли именно такую
квартиру, которую искали: вас устраивает и
цена, и местоположение, и вид из окна, и
многие-многие другие параметры - в общем
если вы нашли квартиру своей мечты, но ее
надо выкупить срочно, а у вас в данный мо-
мент нет для этого необходимой суммы де-
нег, выход в таком случае только один: при-
ходите к нам, и мы обязательно решим вашу
проблему. На средства компании мы приоб-
ретем для вас эту квартиру, исключив тем

самым вероятность того, что квартира ва-
шей мечты будет продана другим людям. 

Таким образом, в момент резкого снижения
предложений, который мы наблюдаем сегод-
ня, когда законы рынка начинают работать не
в пользу покупателя и когда на каждое более
или менее интересное предложение находит-
ся множество желающих, инвестиционная
сделка может стать единственной возможно-
стью для улучшения жилищных условий.

Вообще, наша компания предоставляет
своим клиентам весь спектр услуг, суще-
ствующий на рынке недвижимости. Так
что если вы хотите без проблем купить,
продать или обменять свою квартиру, а
также, если у вас есть другие вопросы, ка-
сающиеся недвижимости, звоните по те-
лефону нашей «горячей линии» 363-08-50.

Продолжается работа «горячей линии», орга-
низованной при поддержке специалистов
корпорации «ИНКОМ-недвижимость». О ре-
зультатах этой работы рассказывает Борис
Александрович Евстигнеев, юрист корпора-
ции «ИНКОМ-недвижимость».

Тел. 363-08-50

просто обязан готовить таких
специалистов. Необходима осо-
бая программа по подготовке
этих управленцев. Двухнедель-
ное обучение в различных «цен-
трах» дает очень немного - так,
разве что слегка понять основы
жилищного самоуправления.
Тут нужна фундаментальная,
институтская подготовка. Ко-
нечно, в последнее время поя-
вились коммерческие эксплуа-
тационно-управляющие фирмы,
и «Митинский оазис» пытался с
ними взаимодействовать, но об-
жегся: для этих фирмачей ос-
новной была прибыль, а не бла-
годенствие обслуживаемых жи-
телей. Пришлось отказаться от
их услуг, организовать свою ди-
рекцию. Правда, кое для каких
работ приходится нанимать под-
рядчиков. Сейчас, когда пошли

снега, снова, видимо, надо бу-
дет с кем-то договариваться о
том, чтобы очищали улицы и
проезды. Можно было бы, ко-
нечно, купить свой трактор, но
где и как его содержать - без
нормальной базы тут не обой-
тись. А ее-то как раз и нет. Пос-
читали, прослезились: дешевле
все-таки брать технику в арен-
ду. Прошлой зимой мини-снего-
уборщик очень помог, особенно
там, куда большая техника не
добиралась.

Да она и не могла добраться -
машины заполонили дворы и
проезды.

Удивляюсь:
- Галина Васильевна, так ведь

чуть ли не под каждым домом у
вас есть подземные гаражи?

Она смотрит на меня с сожа-
лением:

- А вы знаете, сколько стоит в
них машиноместо? У нас ведь, я
повторю, миллионеров нет.

Добраться до микрорайона
непросто, так что тут без своей
машины не обойтись. На нее
люди еще наскребают деньги,
но платить почти столько же за
место в гараже - это уже для них
неподъемно. Вот и ставят свои
автомобили у подъездов.

В крохотном своем кабинети-
ке Галина Васильевна продол-
жает размышлять:

- По сути дела, мы оказались
впереди паровоза - ТСЖ в Мо-
скве только-только зарожда-
лись, а мы, как пионеры этого
движения, уже в полную меру
испытали те трудности, которые
другим еще предстояли.

Так, с самого начала дома в
микрорайоне были оборудованы
узлами учета тепла, в квартирах
установлены водосчетчики. Од-
нако ресурсоснабжающие орга-
низации ни в какую не хотели
рассчитываться по ним - суще-
ствуют-де нормативы, вот по
ним и платите. А ведь экспери-
ментальные технологии, новые
утепляющие материалы, приме-
ненные при строительстве, поз-
волили существенно экономить
тепло и воду. Конечно, водни-
кам и тепловикам было крайне
невыгодно отказываться от сре-
днестатистических норм. Они
постоянно придумывали новые
отговорки, например, что невоз-
можно снимать показания счет-
чиков в каждой квартире, не ка-
ждый хозяин пустит к себе конт-
ролера. Разуме-
ется, отчасти они
правы - жители с
подозрением от-
носятся к таким
визитам. Но это
вполне преодоли-
мо, если в обходе
примет участие
п р е д с т а в и т е л ь
ТСЖ, которого
к в а р т и р о в л а -
дельцы хорошо
знают.

Впрочем, счи-
тает Галина Ва-
сильевна, проек-
тировщикам, ар-
хитекторам и
строителям надо
уже сейчас, при
возведении жи-
лых зданий, про-
думать проблему
того, как вывести
тепло- и водо-
счетчики на лест-
ничные площад-
ки, чтобы лишний
раз не беспоко-
ить жителей. В
конце концов
энергетики суме-
ли же поставить

электросчетчики в коридорах и
на лестничных клетках. Соот-
ветствующие технологии появи-
лись и у предприятий, выпуска-
ющих тепловые и водные счет-
чики. Сегодня уже есть даже
возможность выводить показа-
ния этих приборов напрямую в
диспетчерские.

Не один год понадобился ми-
тинцам, чтобы доказать тепло- и
водоснабженцам, что платить
надо за их услуги по показаниям
счетчиков, а не по нормативам,
разработанным ими под себя.
Впрочем, сейчас этот вопрос
уже решается в правительстве
Москвы.

Ассоциация митинских ТСЖ
создавалась вовсе не для того,
чтобы получать прибыль, - зара-
ботать-то им практически не на
чем. Нежилых помещений мини-
мум, да и те сданы в аренду го-
родом коммерческим фирмам.
Свободной земли нет - застрой-
ка настолько плотная, что не уда-
ется выкроить хотя бы неболь-
шую территорию под детскую
спортивную площадку. Межева-
ние участков едва началось,
идет черепашьими темпами, да-
леко не все кондоминиумы
оформлены. Так что свободных
средств, которые можно было
направить хотя бы на благоуст-
ройство, нет. А жители скидыва-
ются на такие затраты неохотно -
далеко не у каждой семьи есть
свободные средства. Кстати,
имеются здесь даже и свои за-
должники-неплательщики. Есть
мысль дать им возможность от-

работать своим трудом - ее Гали-
на Васильевна почерпнула на
сайте ТСЖ в Интернете. Но тут
надо разработать специальную
программу: кто что может де-
лать, какое дело нуждается в ра-
бочих руках. Что ж, эта задумка
вполне подъемна - народ в мик-
рорайоне владеет самыми раз-
ными специальностями, облада-
ет самыми неожиданными талан-
тами.

Словом, правлению ассоциа-
ции приходится считать каждую
копейку, утверждать годовой
бюджет, сводить баланс, предо-
ставлять отчет жителям на об-
щих собраниях о том, сколько и
на что потрачено средств. Благо
тут проблем нет: все прозрачно.
Каждый может в этом убедиться
лично - в бухгалтерии управляю-
щей дирекции. Дирекция, кста-
ти, очень невелика, поскольку
часть функций по эксплуатации
и содержанию домов передана
подрядным организациям.

...Размышляем вместе с Боча-
ровой о дальнейшей судьбе
ТСЖ. Она говорит:

- А ведь дело-то это не новое -
самоуправление жителей в Рос-
сии зародилось давно: вспомни-
те земства, общины. Я родилась
в этих местах, жила в маленьком
поселке. Там имелся свой сель-
совет, которому приходилось са-
мостоятельно, как и нашей ассо-
циации, решать целый круг за-
дач, связанных с самыми разны-
ми сторонами жизни. И ничего -
справлялись. Справимся и мы...

Виктор ШИРОКОВ

КВАРТИРА ВАШЕЙ МЕЧТЫ - ЗА ОДИН ДЕНЬ

В БАРХАНАХ ПРОБЛЕМ
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Переделка недоделок.

Заблудились в трех... заборах!Ф
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